

藤島地域の義務教育学校 小学校4、6年生全員にもアンケート

藤島地域の義務教育学校の設立に関して、小学校の早期統合についてのアンケート実施が、9月24日～30日の保護者対象の説明会で示されました。

住民対象の説明会は10月実施予定です。

アンケートは保護者と、小学校4、6年生（全員）を対象に、回答は10月9日（木）までとしています。
アンケートでは、義務教育学校を開校する時期について、

令和11年度統廃合

- ア. 令和11年度
 - イ. 令和14年度
 - ウ. どちらでもよい
 - エ. わからない
- の4択を聞き、教育や校舎等の意見を書き込むようになっていきます。

説明会の資料によれば、新校舎完成（R14）

前の令和11年度に、現在の藤島小と藤島中の校舎を活用し、施設分離型で義務教育学校を発足させ、14年度に同

じ新校舎でスタートする案が示されています。今後の児童数の推移では、東栄小学校の児童数が、現在の62人から6年度には26人に減ることから、廃校による地域存続が課題です。

財政難と事業費高騰で中止相次ぐ

北海道北見市は2年後の令和9年度の義務教育学校開校を目指していましたが、財政難から昨年、中止。

ふるさと賛歌

鈴木重雄（八色木）

日向富編・歌集「のうぜんかずら」⑫

第11回例会詠草 昭和45年11月14日

朝の霞川面流れて音もなく大焼黒山のかげ窓に残りぬ
石川重雄

春待たず逝かねばならぬ運命にか惜しまれてならぬ嫁の母君
石川兵一郎

此の村も出稼ぎ多きか穫り入れを終へし村辺に人影のなし
太田辰吉

久の晴れに藁を散らして佇^{たす}り鳥海の半ば白くなりたり
海藤徳三

北海道月形町も同時期の開校で、実施設計まで進んでいましたが、事業費高騰で建設計画を中断。
大阪府岸和田市も今年7月、小中一貫校の新設検討を中止。
さいたま市では武蔵浦和の義務教育学校が

2回連続で入札不調になり、令和10年4月開校が見込めない。
義務教育学校の建設には100億円以上が見込まれます。
藤島中学校は1968年建築され、57年経過し、改築は待ったなしです。

藤島地域における義務教育学校の設立と早期統合・開校に関する説明会の日程			
住民対象			
第1回	10月21日(火)	午後 6:30～	藤島地区地域活動センター
第2回	10月22日(水)	午後 6:30～	東栄地区地域活動センター
第3回	10月23日(木)	午後 6:30～	渡前地区地域活動センター
<担当> 鶴岡市教育委員会管理課庶務係 TEL57-4861 FAX57-4886			

藤島地域における義務教育学校の設立と早期統合・開校に関するアンケートの実施についての説明会の日程			
保護者対象			
第1回	9月24日(水)	午後 6:30～	藤島地区地域活動センター
第2回	9月25日(木)	午後 6:30～	東栄地区地域活動センター
第3回	9月30日(火)	午後 6:30～	渡前地区地域活動センター
<担当> 鶴岡市教育委員会管理課庶務係 TEL57-4861 FAX57-4886			

参加申込：各説明会の2日前まで

◆下の表は、保護者対象の説明会資料から作成

【今後の児童数と複式学級の推移】

	R7	R8	R9	R10	R11	R12	R13
藤島小児童数	246	242	223	224	209	205	198
東栄小児童数	62	59	47	42	37	34	26
複式学級数	1	1	1	2	1	2	3
渡前小児童数	45	48	49	44	53	48	44
複式学級数	1	1	0	0	1	1	1

★新校舎完成(R14)前の R11年度統合する場合の義務教育学校

	1学年	2学年	3学年	4学年	5学年	6学年	7学年	8学年	9学年	特別支援学級	計
児童生徒数	45	57	34	54	49	52	57	66	64	3+α	481
学級数	2	2	1	2	2	2	2	2	2	4	21

新校舎完成前。1学年から6学年までは現在の藤島小の校舎を、7学年から9学年までは藤島中の校舎を活用

★新校舎完成後 R14年度統合する場合の義務教育学校

	1学年	2学年	3学年	4学年	5学年	6学年	7学年	8学年	9学年	特別支援学級	計
児童生徒数	30	33	44	45	57	34	54	49	52	3+α	401
学級数	1	1	2	2	2	1	2	2	2	4	19

1学年から9学年までの全員が同じ新校舎でスタートは

※上、下表とも、特別支援学級の在籍人数は予測できないので、学級数はとりあえず4に。

雑詠

其五

共産議員重一言
党無二諾総恩存
政争慷慨志増大
異代利名誰復論

雑詠 (ぎつえい)

其の五

共産 議員 一言を重んず
党 二諾 無く総てに恩 存す
政争 慷慨 志し増 大いなり
代を異にするも利名誰れか復た論ぜん

城貞 (藤の花)

日本共産党の議員は、誰も一言を大切にしている。仲間はいったん引き受けたことは必ず実行し、他人に対してはすべてにありがたく思う気持ちがいっぱいある。

今や政治上のあらそい(政争)には、嘆き憤る気負いの気持ちの方が前よりは一層たかぶってきた。

時代は平成から令和に変わったけれども、利益や名誉などそもそも党員の誰が考えたりするものか。誰も考える人はいない。

雑詠Ⅱ特に題を決めないで読んだ詩。共産Ⅱ日本共産党。重Ⅱ大切に。一言Ⅱひとつのことば。党Ⅱグループ。仲間。総Ⅱすべて。みな。無二諾Ⅱ一度承諾したら必ず実行されるから念を押す必要はないということ。恩Ⅱありがたくおもう気持ち。存Ⅱある。政争Ⅱ政治上のあらそい。慷慨Ⅱいきどおり。なげく。志Ⅱねらい。増大Ⅱ前よりもいっそう。代Ⅱ時代。利名Ⅱ手がらや名声。論Ⅱ意見をのべる。



令和7年産米2000円以上

全農山形が追加精算を決定

全農山形県本部運営
委員会は9月18日、令和7年産米の追加精算を決めました。

(単価は決定次第、連絡)

(3) 支払時期

令和8年1月中

J A庄内たがわでは22日、組合員に文書を配布しました。

需給環境は緩和の方向に振れる懸念

なることが想定され、令和8年6月末の民間在庫は200万トンを大きく上回る見込みであり、需給環境は緩和の方向に振れる懸念が高まっている。

1月中に支払い

7年産米をめぐる情勢等について、

(1) 令和7年産米の

作柄について、

追加精算の内容は、

当初は高温・渇水の影響による収量減も想定されたが、

追えぬき、つや姫、雪若丸、コシヒカリ、ひとめぼれ、あきたこまちの主要6品種

(2) 追加単価

2000円/60kg以上

増にともない、前年を大幅に上回る供給量と



系集荷業者等がJ Aグループの概算金を上回る水準での買取価格を提示するなど、集荷競争が激化していることから、各産地は概算金の追加払いまたは追加精算を決定している。

費・需要の減退にともなう過払いリスク等の諸情勢も勘案し、追加精算を実施する。ーとしていきます。

全農山形が8月18日に発表した概算金は、▽主力品種の「はえぬき」が2万8000円▽「雪若丸」が2万8600円▽「つや姫」が3万1000円と、いずれも去年産より1万1500円引き上げられ、最高値となっていました。



気をつけようよ

今は聞こえなくなつたが、自助・共助・公助という言い方。生活が苦しいのは自分の責任なんだと。勝ち組負け組から、今だけ・自分だけ・お金になればとの考え方。この流れだと思ふのが今盛んな

じた番組の報じ方が悪いと。恐ろしい事に大統領が番組に圧力を。▲圧力により5日間その番組はストップしたが、世論の圧力で6日目から復活した報道。総裁候補の中には大統領と同じ考えの者が。

○ファースト。その悪い表れが外国人排除の声に。総裁候補の中にもその公約が。この悪い流れに乗ってスパイ防止法の提出が狙われている模様。戦前の治安維持法と同じだと一回引つ込めたんだが。

▲最大の暴力は戦争だとして戦争に反対してきた共産党だ。そんな事件に関わる訳がないんだ。有名な作家が仕事を投げうって裁判に参加して、罪に問われた者が皆無罪になったのだった。だから、恐ろしいのは権力者の一言と、それを許す社会もではないか。(石川)

▲対岸の大統領の大きな支援組織を作つて活動していた人物が凶弾に倒れた。勿論だろうが皮肉な事に、大統領と同じで銃砲禁止に反対だったという。この犯人を大統領は根拠もなく、レフト・レフトと叫んでいた。暗殺は恐ろしいが、これを報